

Ministerio de Economía y Planificación: trabajar en el 2025 para responder al escenario de guerra económica que vive el país



El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, encabezó la reunión de trabajo anual del Ministerio de Economía y Planificación; estuvo acompañado por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz

Yaima Puig Meneses, 26 de Febrero de 2025

A realizar un análisis permanente de los hechos económicos, y también comparativo con lo que está pasando en el mundo, para desde el Ministerio tener una estrategia clara, un pensamiento más coherente sobre los temas económicos en la difícil circunstancia que el país se desempeña, convocó en la tarde de este martes el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante la reunión de balance anual del Ministerio de Economía y Planificación.

Determinante es el papel que corresponde desempeñar a ese Organismo de la Administración Central del Estado en el desarrollo del país, de ahí el énfasis puesto por el Jefe de Estado en que como parte de su funcionamiento se priorice la implementación de los tres pilares que definen la gestión de Gobierno en la nación.

En correspondencia con la importancia de avanzar en el proceso de transformación digital, sobre todo en un contexto demográfico donde la población económicamente activa en Cuba es cada vez menor, el Presidente de la República insistió en la necesidad de diseñar acciones que permitan optimizar procesos, lo cual inevitablemente pasa por la transformación digital y la Inteligencia Artificial.



Foto: Estudios Revolución

De manera particular sobre el uso de la ciencia y la innovación, enfatizó en promover investigaciones en el campo de la economía, así como aplicar la innovación en todos los ámbitos, tanto de estructura, como de funcionamiento y de procesos.

La comunicación institucional, dijo, tiene que llevarse a cabo para comunicar a nuestra población sobre las medidas que tomamos, y también para ser capaces de compartir los contenidos de nuestros economistas en múltiples espacios, entre ellos las redes sociales.

Asimismo, comentó elementos asociados a la importancia de propiciar el desarrollo de una economía circular, así como un mayor orden en las adecuadas relaciones que deben existir entre los actores estatal y no estatal de la economía.

De insatisfacciones, experiencias alentadoras, y también de cuánto falta aún por hacer dentro del sector para lograr los resultados que necesita el país, se habló por espacio de más de dos horas en el encuentro, donde el ministro de Economía y Planificación, Joaquín Alonso Vázquez compartió la Proyecciones de trabajo diseñada para el 2025.



Foto: Estudios Revolución

Entre esas prioridades se refirió a conducir la implementación del Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social hasta el 2030; avanzar en el perfeccionamiento de la planificación anual; transformar el sistema de control para la conducción de la economía con un enfoque más integrador y participativo; priorizar el control de la ejecución de las inversiones, con mayor impacto en la economía y la población; avanzar en la transformación integral de la Empresa Estatal Socialistay lograr su vínculo efectivo con el resto de los actores de la economía, así como fortalecer el funcionamiento interno del Organismo.

El cumplimiento de esos propósitos -cada uno con un grupo de acciones asociadas para materializar su cumplimiento-, será vital para avanzar en los objetivos de trabajo previstos y en mejorar los resultados del 2024, un año en el cual, refirió el Ministro de Economía y Planificación, a la ocurrencia de múltiples elementos objetivos que atentaron contra un mejor desempeño de la economía también se unieron otros de carácter subjetivo.

Es este un ministerio crucial para el desarrollo de la nación, que no logra aún aprovechar todas sus potencialidades y en tal sentido se manifestaron los participantes en la reunión de balance, quienes coincidieron en la necesidad de trabajar, desde todos los ámbitos, en consecuencia con la economía de guerra que vive la nación.



Foto: Estudios Revolución

Asimismo, coincidieron en la importancia de fortalecer la estabilidad laboral y atender de manera especial el talento, la experticia y así emplear los mejores conocimientos en función del desarrollo; actualizar la gestión económica; identificar la información burocrática que enlentece la toma de decisiones; incrementar los controles en el uso eficiente de los portadores energéticos, así como avanzar en la integración de la base productiva al proceso de planificación.

Específicamente asociado a la descentralización de competencias, un proceso que se catalogó de complejo y sensible para el desarrollo del país, en las intervenciones se reflexionó sobre los retos que impone, fundamentalmente relacionados con la autogestión del municipio.

MAXIMIZAR ESFUERZOS PARA EL DESARROLLO DE LA ECONOMÍA

Varias fueron las ideas compartidas por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, en las conclusiones del balance de trabajo y que tuvieron un énfasis particular en la necesidad de que, desde el Ministerio de Economía y Planificación se actúe en consecuencia con la economía de guerra que vive la nación.

De ahí su insistencia en asumir como hilo conductor para el trabajo del Gobierno, el Programa aprobado para corregir distorsiones y reimpulsar la economía en el 2025.

Tras reconocer la objetividad del informe presentado, el cual refleja las principales deficiencias que atentan contra el mejor funcionamiento del sector, el Jefe de Gobierno valoró que los resultados alcanzados en el 2024 distan mucho de lo que se requiere para reimpulsar, recuperar y fortalecer la economía desde el trabajo de este organismo.



Foto: Estudios Revolución

En tal sentido, subrayó el papel que corresponde llevar a cabo al Ministerio de Economía y Planificación para implementar el nuevo mecanismo de gestión y control de la divisa, así como para el seguimiento y control de la política de dolarización parcial de la economía.

Fortalecer el papel de los cuadros; aprovechar más los conocimientos y las investigaciones de la academia; impulsar encadenamientos productivos; potenciar el desarrollo de proyectos locales que verdaderamente aporten a los municipios, así como asumir el verdadero papel que como rector del proceso inversionista corresponde al Ministerio, fueron temas abordados también por el Primer Ministro.

Mientras más compleja sea la situación, subrayó, más importante resulta hacer un adecuado diseño del Plan de la Economía, teniendo en cuenta el escenario adverso que atravesamos.

De ahí su llamado a unir el pensamiento colectivo en la búsqueda de las mejores soluciones para avanzar, a partir de nuestras propias potencialidades en el desarrollo del país.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución